



*« La longévité de l'association s'explique
par l'implication continuellement
renouvelée de parents bénévoles »*

PORTRAIT de Saint-Ouennais

Georges Planas, un engagement fort pour le handicap

Depuis 2013, Georges Planas est président de l'Association de parents d'enfants déficients l'APED l'Espoir. Une structure qui apporte de manière très active une aide aux enfants en difficulté, aux personnes en situation de handicap mental, ainsi qu'à leurs familles.

Apporter de l'aide et un appui aux personnes en situation de handicap afin de favoriser leur épanouissement. Telle est la philosophie de "l'APED l'Espoir", une association créée et dirigée par des parents d'enfants déficients. Habitant de Saint-Ouen l'Aumône durant une grande partie de sa vie, Georges Planas est le président de cette structure depuis 2013.

Son histoire avec cette institution débute en 1993. À l'époque, il occupe un poste à responsabilité dans le secteur de l'industrie et cherche dans le même temps un établissement capable d'accueillir son fils Sébastien, atteint de déficience intellectuelle. « Quand on se retrouve confronté pour la première fois à la question du handicap ce n'est pas simple. Pour ma part, j'ai eu la chance d'avoir, au sein de mon entreprise (la SAGEM) un responsable déjà sensibilisé et très au fait des structures accueillantes. C'est lui qui m'a orienté vers "l'APED l'Espoir" pour Sébastien », raconte Georges Planas.

Fondée en 1963, l'association est composée de neuf structures spécialisées situées dans différentes villes du Val-d'Oise. Ces établissements accueillent des enfants, des adultes en capacité de travailler, des adultes nécessitant un accompagnement continu ainsi que des personnes handicapées vieillissantes. Durant ses jeunes années, Sébastien a été accueilli au sein de l'institut médico-éducatif (IME) de l'Espoir, situé à l'Isle-Adam. Georges Planas

se rappelle encore du jour où il a déposé son fils pour la première fois. « L'IME l'Espoir est implanté dans le parc et le château de la Faisanderie (arrière-plan sur la photo). Il s'agit de l'établissement le plus ancien de notre association. Pour moi, ce château a une présence protectrice et réconfortante. Son image est indissociable de l'APED l'Espoir. »

Au fil du temps, Georges Planas, désireux de s'investir davantage dans la vie de l'association va devenir, en 1996, administrateur de la structure avant d'occuper, quelques années plus tard, la fonction d'administrateur délégué d'un Établissement et service d'Aide par le Travail (ESAT). « La longévité de l'association s'explique par l'implication continuellement renouvelée de parents bénévoles qui consacrent une grande partie de leur temps libre à la vitalité et au développement de cette structure », explique le Saint-Ouennais.

Depuis huit ans, il occupe le poste de président de l'association. « J'ai pris ma retraite en 2013. À ce moment-là, le besoin de me sentir utile s'est fait d'autant plus ressentir. J'ai ainsi été élu suite au départ de l'ancien président. » La structure a depuis continué à se développer avec la création de nouveaux établissements et l'incorporation de nouveaux outils. Toutefois, le leitmotiv est resté le même : accompagner des enfants et des adultes différents, aider et révéler leur potentiel tout en gardant un lien constant avec leurs familles !



APED l'Espoir
1 impasse du Petit Moulin
95340 Persan
Tél : 01 30 28 48 81
Mail : secretariat.dg@aped-espoir.fr



EN
4 CHIFFRES

1 100
NOMBRE D'ENFANTS
ET ADULTES
ACCUEILLIS DANS LES
ÉTABLISSEMENTS
DE L'APED L'ESPOIR.

24
ENFANTS
ORIGINAIRES
DE SAINT-OUEN
L'AUMÔNE SONT
ACCUEILLIS DANS
LES DIFFÉRENTES
STRUCTURES.

9
NOMBRE
D'ÉTABLISSEMENTS
SPÉCIALISÉS BASÉS
DANS DIFFÉRENTES
VILLES DU
DÉPARTEMENT.

327
SALARIÉS
PERMANENTS SONT
EMPLOYÉS PAR
L'ASSOCIATION



www.aped-espoir.fr